

EDITORIAL

*Y subo despacio por las escalinatas
sintiéndome observado, tropezando con las piedras
en donde las higueras agarran sus raíces
mientras oigo a estos chavales nacidos en el Sur
hablarse en catalán, y pienso, a un mismo tiempo,
en mi pasado y en su porvenir.*

*Sean ellos sin más preparación
que su instinto de vida
más fuertes al final que el patrón que les paga
y que el salta-taullells que les desprecia:
que la ciudad les pertenezca un día.
Como les pertenece esta montaña,
este pedazo de anfiteatro
de las nostalgias de una burguesía.*

JAIME GIL DE BIEDMA
BARCELONA JA NO ES BONA
O MI PASEO SOLITARIO EN PRIMAVERA

La tarea casi imposible de reunir a distintas personas implicadas en la realización de los JJ. OO. y solicitarles una reflexión sobre el impacto de estos Juegos, pocas semanas antes de su inauguración, ha sido realizada por los coordinadores de este número monográfico: el arquitecto Ramón López de Lucio y el ingeniero Ramón Ganyet Solé. Ambos han sido los reponsables del planteamiento general del número, de la selección de los autores y de las indicaciones a cada uno sobre su trabajo.

La imposibilidad de que este número de CIUDAD Y TERRITORIO pueda ser un volumen doble, me obliga, ahora como Directora, a la ingrata tarea de dejar fuera de este texto varios de los artículos solicitados y, entre ellos, algunos que hacen referencia a aspectos tan importantes como el problema sindical ligado a la inmigración que generan las grades obras de las Olimpiadas en Cataluña, abordado por la profesora Carlota Solé, Catedrática de Sociología de la Universidad de Barcelona, «La otra ciudad que cambia», o el trabajo sobre la nueva legislación en materia de espectáculos deportivos del profesor José Bermejo Vera, de la Facultad de Derecho de Zaragoza, «La violencia en el deporte: referencia sumaria a las medidas de tipo urbanístico». El interés de estos trabajos y lo novedoso de su planteamiento nos obligan a un compromiso sobre su próxima publicación.

Alrededor de la fecha mágica del 92 han sido muchos los números monográficos que han aparecido abordando diferentes aspectos relacionados con las ciudades sede de los distintos acontecimientos, siendo, sin duda, en el caso de Barcelona, la arquitectura uno de los aspectos más resaltados. Esperamos que el planteamiento del Impacto Territorial de los JJ. OO. tal y como aquí es abordado, descubra al lector una dimensión más amplia sobre la repercusión que este tipo de actividades generan tanto en la propia ciudad como en su territorio.

Carmen Gavira

